
 

１ 開会 

（会長） 

 半数以上の委員が出席しているため、新城市地域自治区条例第 8 条第 3 項

の規定を満たしており、会議が成立していることを報告した。  

 今回の会議録署名人は菅谷知惠子委員と野澤敏秀委員となることを報告し

た。 

 

２ 報告 

 令和６年度地域自治区予算事業における実施内容の検討状況について 

  ・舟着茶話会事業 

  ・舟着の魅力発見事業 

  ・ネットワークづくり事業 

 舟着茶話会事業、舟着の魅力発見事業、ネットワークづくり事業の各グル

ープから検討状況を報告した。 

 

舟着茶話会事業 

委員  舟着茶話会については、現在、テーマをどうするか検討を行っ

ています。 
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１ 開会 

２ 報告 

令和６年度地域自治区予算事業における実施内容の検討状況について 

・舟着茶話会事業 

・舟着の魅力発見事業 

・ネットワークづくり事業 

３ 議事 

  令和７年度地域自治区予算事業計画（案）策定 

４ その他 

（１）市長と地域協議会委員の意見交換会テーマについて 

（２）次回の舟着地域協議会について 

５ 閉会 



 

舟着の魅力発見事業 

委員  ７月１５日（月）、８月３日（土）、９月７日（土）に松山越え

マップの現地確認をしました。吉川公民館から鳶ケ巣山砦跡まで

と他４つの砦跡までのルートの確認と確定ができました。 

 これから広瀬の渡しから吉川公民館までのルート確認を行っ

ていきたいということで進めています。  

 マップ作成については１月末を予定していますが、完成がずれ

る可能性があります。舟着小学校６年生の卒業記念での松山越え

では、校正途中の原稿で対応することになるかもしれません。  

 

ネットワークづくり事業 

委員  舟着こども園園児と地域の高齢者の交流会についてですが、今

回は、鳥原サロン会の方にご協力をいただきたいと考えていま

す。１２月１２日（木）に開催したいとお伝えしていましたが、

鳥原サロン会の方のご都合が悪いということで、１月中旬に開催

したいと考えています。 

 味噌づくり講座については、２月２日（日）ということで開催

していきたいと思います。 

 

３ 議事 

 令和７年度地域自治区予算事業計画（案）策定について 

 令和７年度舟着地域自治区予算事業計画（案）について協議を行い、採決

の結果、賛成多数により決定した。 

 

ＡＥＤ普及推進事業 

会長  ＡＥＤは、全て屋外設置にするということで防水対応の保管箱

で、アンカー固定をしていきたいと思います。 

 また、各行政区において、救命講習を実施するということでお

願いします。 

 

消防水利整備事業 

会長  来年度施工予定であった塩沢区内にある防火水槽は、撤去する

ことになりました。撤去については、所管部署で撤去をしてもら

うということで、塩沢区から消防署に要望書を提出していただき

ました。 

 

舟着茶話会事業 

会長  舟着茶話会は来年度も継続していくということで、予算を計上

しています。 

 

舟着の魅力発見事業 

会長  松山越えマップ作成後の取組みについて考えていくというこ

とで、検討するための予算を計上しています。  

 

 



舟着地域利便性向上事業（交通手段確保事業） 

会長 
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 舟着小学校前のバス停留所を舟着郵便局に移転したいという

ことで、代表区長が舟着郵便局へ出向いて了承をいただいている

とのことです。移転した場合に高齢者の方がバスを待合するのに

ベンチを置きたいということで、その予算を計上しています。  

 備品購入費としてベンチの予算があがっているが、利用される

高齢の方から座って待つ場所がないかとの声を聞いており、今年

度中にベンチを置くことができないか。  

 令和７年度の予算ということで、来年度まで待っていただくこ

とになりますが、できる限り４月に設置できるようにはしていき

たいと考えています。 

 まずはバス停留所を移転するのか、どこに移転するのかについ

て舟着地域協議会として協議していただき、意向を決定していた

だきたいと思います。 

 所管課に舟着地域協議会の中で舟着郵便局へバス停留所を移

転したいと意見が出ているということは相談しており、所管課か

らは、移転は早くて令和７年１月になると聞いています。 

 １月から移転となった場合、ベンチは４月まで待っていただく

ことになります。 

 バス停留所を移転する前でもフリー乗降区間であれば、ベンチ

を設置してバスに停車してもらえば良いのではないか。  

 それで良いのであれば、先行して仮のベンチを置くこともでき

るのではないか。 

 ベンチの費用は森林環境贈与税が全額充てられるということ

で、実質０円になると思うが、支出金額として予算を計上しなけ

ればいけないものなのか。 

 市の会計として、収入と支出を分けて考えるものとなります。 

 実質費用がかからないというものであれば、今年度中に用意で

きないのか。 

 今年度に支出するものとして予算がなければ、執行することが

できませんので、来年度となります。  

 地域自治区予算と市の予算は別の考え方でなければならない

と思うが、制度としておかしいのではないか。  

 支出したが予算が戻ってくるのであれば、それは地域自治区予

算に対して返ってくるものではないのか。 

 市の会計へ入ってくるのであって、地域自治区予算に対して戻

ってくるものではありません。 

 やり方としておかしいと思う。 

 地域自治区予算は、市の予算を皆さんに考えてもらっているも

ので、市の予算のルールに沿ったものとなります。  

 舟着小学校前のバス停留所を舟着郵便局前へ移転する意向か

どうか採決を取りたいと思います。移転に賛成の方は挙手をお願

いします。 

（挙手多数） 

 それでは、舟着地域協議会として、舟着小学校前バス停留所を

舟着郵便局前へ移転する意向とさせていただきます。  



事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 事業名についてですが、仮に交通手段確保事業として公共交通

対策課の所管としていましたが、所管課がバス停留所にベンチを

設置することはしていないため、事業名を舟着地域利便性向上事

業とさせていただき、舟着の地域住民が多く利用する場所に木製

のベンチ等を整備する事業として、行政区等に備品を貸与するも

のとしたいと思います。 

 事業名、事業内容については、皆さんご了解ください。  

 

ご近所サポート事業 

会長 

 

 舟着井戸端会議の会で事業を検討していただている、ご近所サ

ポート事業の検討予算となります。 

 

心ゆたかな子ども育成事業 

会長 

 

 舟着小学校の図書購入については、来年度も計画期間となって

いるので、継続事業としたいと思います。  

 

保育所管理事業 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

会長 

事務局 

 

 

委員 

 

会長 

 一輪車練習用の補助棒を一部撤去し、新たな補助棒を整備する

予算になっていますがいかがでしょうか。  

 前回の意見で、地域住民で撤去してもいいのではという意見が

あったかと思うが、どうなったのか。  

 地域住民で撤去するという意見でまとまるのであれば、そのよ

うにしていただいて大丈夫です。 

 業者で撤去、更新する形でも、撤去だけでも自分たちでやると

いうことでも良いです。 

 舟着こども園の意向としては、塩化ビニール製の補助棒は撤去

をお願いしたいということで、予算が付くのであれば１箇所は平

行棒を新設してほしいとのことでした。  

 更新に伴って撤去するので、予算には両方含まれています。 

 地域で撤去と更新をするという意見をいただいていましたが、

万が一事故が起きた場合に、責任が生じることがあるので、業者

に依頼したほうが良いのではということがあります。  

 誰がやるのかを調整しなければいけないということも問題と

はなりますが、撤去だけなら地域でやっても良いのではないか。 

 業者に発注するということでやっていきたいと思いますので、

よろしくお願いします。 

 

小学校管理事業 

会長  鉄製コンビネーション遊具については、使用できないスベリ台

１台を撤去、ブランコ支柱を補強、全面塗装ということでやって

いきたいと思います。 

 

ネットワークづくり事業 

委員 

 

 

 味噌づくり講座で作った味噌を使った講座を開催したいと考

えていますが、衛生上の問題で使えないかもしれないと話があり

ましたが、どうでしょうか。 



事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

委員 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

委員 

 保険に加入しているから大丈夫という事ではありませんが、レ

クリエーション保険に加入し、食中毒も対象となってはいます。 

 実施検討グループとしては、味噌づくり講座の味噌を使用して

講座を開催したいとの意向です。 

 予算としては、講座で使用する分の材料代を計上してあります

ので、今後検討していくことにしていただければと思います。  

 作った味噌を保管する場所は確保できるのか。  

 舟着小学校では、過去に味噌を授業で作っており、小学校の調

理室に保管して授業で使っていたので、相談してみるのが、良い

のではないかと思う。 

 味噌づくり講座に参加した方の味噌を持ち寄って、味噌のでき

具合をお互いに確認し合って、交流ができたらと考えている。連

絡先は市で管理しているか。 

 市としては、連絡先を把握していますので、実施する場合は、

参加された方に連絡を取ることはできます。  

 その方たちで、連絡先を交換して味噌の写真を送り合うこと

で、ネットワークをつくることも考えられるし、意欲にも繋がる

と思う。その味噌を使った料理の写真を送ったり、レシピの交換

をしたりできるのではないかと思う。  

 地域で味噌づくりをしていることを広く知ってもらうために、

舟着地域で開催されるイベントで豚汁や五平餅を作って、味噌を

活用していくのが良いのではないか。  

 

その他の意見 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

会長 

 地域自治区予算枠に残額があるが、舟着の魅力発見事業の消耗

品費を増額することはできないか。 

 理由がないと、増額することができませんので、使用目的を考

えていただきたいと思いますが、いかがでしょうか。  

 検討に必要になるかもしれないということでとは思いますが、

具体的な目的はありません。 

 具体的な目的が今のところないということですので、このまま

にしたいと思います。 

 

３ その他 

（１）市長と地域協議会委員の意見交換会テーマについて 

 令和６年１０月２８日（月）開催予定の令和７年度舟着地域協議会後に行

われる市長と地域協議会委員の意見交換会テーマについて意見を事務局によ

り確認した。 

 

（２）次回の舟着地域協議会について 

 第７回舟着地域協議会は、１０月２８日（月）午後７時００分から鳥原児

童館で開催することを報告した。 

 令和７年度地域自治区予算事業計画（案）について９月１３日から１０月

２日まで舟着地域への回覧等により意見募集を行い、意見があった場合は、

１０月２１日（月）に舟着地域協議会を鳥原児童館で開催することを報告し

た。 



 

４ 閉会 

 

（配布資料） 

次第、令和７年度舟着地域自治区予算事業計画（案）仮積算資料、令和７年度舟着地域

自治区予算事業計画（案）、舟着地域協議会だより第 75 号（案） 
 


